



⑨ CKDの進行を防ぐためには・

日本高血圧学会のイメージキャラクターの「良塩くん」と「うすあん」。良塩くんの頭のキャップは塩の計量スプーン、腕にはいつも血圧計。友達のうすあ人は、良塩くんを応援するためにシオウスからやってきた宇宙人。しつぽは揚分チャッカーで塩の取り過ぎには特にうるさい。

日本人の塩分攝取量
(食塩摂取量)は年々
減少してきています。
が、1980～1981年の国民
栄養調査によれば、1
当たり男性が11・0
女性が9・3mgで
厚生労働省の「日
本人の体は、水分量
の全食事摂取量準
2020年を定め、
0・2kgを目標とす
ます。食塩を取り過ぎ
ると、一時的に高
く、また、塩分濃度を下
げます。また、日本本
土では、1日6～7gを
ためたがる。これ
未満、WHO(世界保
健機関)では1日5mg
未満としています。日
本人は、まだまだ、塩
の取り過ぎているの
です。
なぜ、塩分の取り過
ぎが悪いのでしょうか
か。人の体は、水分量
と塩分濃度をいつもも
つて、一定の状態を保
持つようにしてい
ます。塩分を多く取
ると、一時的に高く
なった塩分濃度を下
げるために、体内に水分を
血中濃度では1日6～7g
をためたがります。これ
未満、WHO(世界保
健機関)によつて、血液量
え、血管から送り出され
れる血液によってかか
る血管への圧力が増
減少ししてきます。

◆毎月曜連載 桐生大学・桐生大学短期大学部副学長の山科章さんは、同大学医療保健学部の学生などに講義も開講している。

人生100年時代の
健康管理

明しました。
CKDにならん、
進行せざる、
あるが、
いためにはうすれば
よいでしまうか、CKD
Dの原因の多くが糖尿病
すづ低下していく腎臓
した上で、腎臓の機能
で腎臓の働きが少し
病の総称であり、また
は慢性腎臓病の略語
で、CKDと
これままで、CKDと
山科 章
桐生大学・栃木県立病院大部会副部長



【プロフィル】広島県生まれ。1976年広島大学医学部卒業後、聖路加国際病院内科勤務。99年東京医科大学循環器内科主任教授。2020年から現職。総合内科専門医、日本循環器学会専門医、元日本循環器病予防学会理事長。

保健・福利

し、血压は上がりま
す。血压が高くなる
とが大切です。食塩
も、肾臓の代謝機能に
重要な役割をもつて
いるので、肾臓をよく
働かせるために、塩
分の集積を防ぐことが
体への負担を少しあ
り返しがCDへと
ながるのです。この程
弊するのです。
減塩は習慣づけられ
次回は「水分もじ
かりと取りましま
う」です。

◆毎週月曜連載 桐生大学・桐生大学短期大学部副学長の山科章さんは、同大学医療保健学部の学生などに講義も開講している。